

**PERAN PEMBIMBING AGAMA ISLAM DALAM
MENUMBUHKAN MOTIVASI SANTRI UNTUK
MELAKSANAKAN SHOLAT TAHAJUD DI ASRAMA
DARUL ADZKIYA BAGENG GEMBONG PATI**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi sebagian Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Bimbingan Konseling Islam (BKI)**

**Oleh :
MIFTAHUL HUDA
NIM : 1540120012**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGAM STUDI BIMBINGAN KONSELING ISLAM
TAHUN 2020**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 43677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Miftahul Huda
NIM : 1540120012
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Bimbingan dan Konseling Islam
Judul : Peran Pembimbing Agama Islam dalam
Menumbuhkan Motivasi Santri untuk
Melaksanakan Sholat Tahajud di Asrama Darul
Adzkiya Bageng Gembong Pati

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **29 Agustus 2019** sampai dengan **19 Desember 2019** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kamis, 19 Desember 2019
Pembimbing,

Setyoningsih, S.Pd., M.Pd.
NIP. 197605222003122001



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 43677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Miftahul Huda/1540120012
Fakultas/Prodi : Dakwah dan Komunikasi Islam/
Bimbingan dan Konseling Islam
Judul Skripsi : Peran Pembimbing Agama Islam dalam
Menumbuhkan Motivasi Santri untuk
Melaksanakan Sholat Tahajud di Asrama Darul
Adzkiya Bageng Gembong Pati

02 JUN 2020

Telah diujikan pada hari **Jum'at 21 Februari 2020** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Zumrodi, M.Ag.</u> NIP.196206081993031001 Ketua/Penguji I	26/2020 /2	
<u>Dr. Mas'udi, S.Fil.I., M.A.</u> NIP. 198105042009011010 Penguji II	9/3 2020	
<u>Zaenal Arifin, M.S.I.</u> NIP.197904081008042016 Sekretaris/Penguji III	26/2 2020	
<u>Setyoningsih, S.Pd., M.Pd.</u> NIP. 197605222003122001 Dosen Pembimbing	9/3 2020	
<u>Dr. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dekan Fakultas Dakwah Dan Komunikasi Islam	9/3 2020	

iii

111

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Miftahul Huda** NIM **1540120012**, Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun: dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila ini kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya.

Kudus, 19 Desember 2019
Yang menyatakan



Miftahul Huda

ABSTRAK

Judul : *Peran Pembimbing Agama Islam dalam Menumbuhkan Motivasi Santri Untuk Melaksanakan Sholat Tahajud di Asrama Darul Adzkiya Bageng Gembong Pati*

Peneliti : **Miftahul Huda**

NIM : **1540120012**

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh data empiris tentang bimbingan agama Islam dalam menumbuhkan motivasi melaksanakan shalat tahajud pada santri Asrama Darul Adzkiya dan melihat pelaksanaan bimbingan agama Islam di Asrama Darul Adzkiya dalam menumbuhkan motivasi melaksanakan shalat tahajud pada santri serta faktor penghambat dan pendukung dalam pelaksanaan bimbingan agama Islam. Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif, yaitu penelitian yang bermaksud memahami fenomena tentang apa yang di alami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan dan lain-lain, secara holistik, dan dengan cara deskriptif dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah. Penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif yaitu suatu penelitian yang hanya memaparkan situasi atau peristiwa, penelitian ini tidak mencari atau menjelaskan hubungan, tidak menguji hipotesis ataupun membuat prediksi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan bimbingan agama Islam di Asrama Darul Adzkiya yang menggunakan metode kelompok dilaksanakan setiap harinya setelah pelatihan khitobah dan setiap jamaah shalat subuh. Bimbingan agama Islam di Asrama Darul Adzkiya ini dinilai sudah berhasil dalam menumbuhkan motivasi melaksanakan shalat tahajud pada santri. Hal ini dapat dilihat dari semakin banyaknya santri yang melaksanakan shalat tahajud berjamaah, walaupun masih terdapat beberapa santri yang masih enggan dalam melaksanakan shalat tahajud. Terlepas dari faktor pendukung dan penghambat Santri mengungkapkan bahwa bimbingan agama Islam di Asrama Darul Adzkiya ini sudah baik.

Kata Kunci : *bimbingan agama Islam, motivasi, dan shalat tahajud*

MOTTO

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ

“Sesungguhnya Allah tidak merubah keadaan suatu kaum sehingga mereka merubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri” (Q.S. Ar-Rad: 11)”¹

¹ Departemen Agama RI, Al-Qur'an dan Terjemahannya, (Jakarta : Pustaka Amani, 2005), 337

PERSEMBAHAN

Segala Puji dan Syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan segala limpahan rahmat dan hidayahNya. Serta sholawat beserta salam selalu tercurahkan kepada Baginda Nabi Agung Muhammad SAW, dan kita sebagai umatnya mendapatkan syafa'at kelak di yaumul qiyamah amin. Setulus hati kami persembahkan skripsi ini kepada:

1. Ayahanda Bapak Karno, dan Ibunda Ngaini tercinta yang telah mendidik, merawat dan tak pernah letih memanjatkan do'a untuk anak-anaknya.
2. Istri Penulis Umi Zulfa yang senantiasa memberikan dukungan serta do'a yang tak pernah putus.
3. Kakak Penulis Teguh Sutrisno dan Kasiroh serta keponakan Muhammad Rizky Pratama.

KATA PENGANTAR

Segala puji syukur Alhamdulillah disampaikan ke hadirat Allah, Tuhan semesta alam, Sang Pemberi Petunjuk, Sang Pemberi Pertolongan dan Sang Maha segalanya yang telah memberikan kemudahan bagi peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini.

Shalawat serta salam tetap peneliti curahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat, dan orang-orang yang selalu berjuang di jalan Allah SWT. Karena jasa beliau yang telah memberikan contoh suri tauladan yang baik sehingga secara tidak langsung peneliti termotivasi menyelesaikan skripsi ini sebagai bagian dari menuntut ilmu.

Skripsi yang berjudul "Peran Pembimbing Agama Islam dalam Menumbuhkan Motivasi Santri untuk Melaksanakan Sholat Tahajud di Asrama Darul Adzkiya Bageng Gembong Pati" di susun guna memperoleh salah satu gelar Sarjana Strata Satu (S1) dalam Ilmu Bimbingan dan Konseling Islam. dalam penyusunan skripsi ini penulis mendapat bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak sehingga skripsi ini terselesaikan.

Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya, khususnya kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah menyetujui dan merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. Masturin M.Ag., selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan semangat dalam penyusunan skripsi ini.
3. Dr. H. Ahmad Zaini, LC., M.S.I., selaku Dosen Pembimbing Akademik Bimbingan dan Konseling Islam Istitut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Ibu Setyoningsih M.Pd., selaku pembimbing yang dengan sabar dan tekun menyisihkan waktu dari kesibukan untuk membimbing, dan mengarahkan peneliti selama proses penyusunan skripsi sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan baik.
5. Annisa Listiana, S.Ag., M.Ag., selaku kepala perpustakaan Istitut Agama Islam Negeri Kudus yang memberikan izin dan layanan yang sangat diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Segenap dosen dan karyawan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Institut Agama Islam Negeri Kudus atas ilmu, bimbingan, arahan, kritik, saran, motivasi dan nasehat- nasehatnya.

7. Ustad Jamil Minwar, Ustad Baitul Atiq, Ustad Subhan Al-Hafidz dan Ustadzah Tutik Muzayyanah serta Ustadzah Atik Malihah selaku pengasuh di Asrama Darul Adzkiya yang telah memberi ijin dan membantu peneliti dalam menyelesaikan penelitian di Asrama Darul Adzkiya Bageng Gembong Pati.
8. Santri putri di Asrama Darul Adzkiya Bageng yang telah bersedia meluangkan waktunya membantu peneliti dalam menyelesaikan penelitian ini.
9. Segenap guru, ustadz/ustadzah peneliti yang telah memberikan ilmu kepada peneliti yang tidak mampu disebutkan satu-persatu.
10. Segenap karyawan Energi Grup yang selalu memberikan motivasi dalam setiap langkah pembuatan skripsi ini
11. Teman-teman BKI angkatan 2015, terima kasih untuk canda tawa dan dukungan kalian selama peneliti menyelesaikan pendidikan di kampus hijau ini IAIN Kudus.

Semoga segala kebaikan yang telah diberikan mendapat balasan yang sesuai dari Allah. Amin.

Peneliti menyadari ada banyak kesalahan dalam skripsi ini. Oleh karenanya kritik dan saran yang membangun sangat peneliti harapkan sebagai pembelajaran untuk pencapaian yang lebih baik di masa mendatang.

Kudus, 19 Desember 2019



Miftahul Huda